

# Un 2007 con nuevos desafíos para el sector agropecuario



Cooperativas Agrarias Federadas (CAF)



Un conjunto de temas que preocupan a CAF en este comienzo de año, hacen al quehacer diario de la institución y sus cooperativas asociadas.

## Gremial

Forman parte de la agenda del Consejo de CAF temas como la pérdida de competitividad que se insinúa relacionada al tipo de cambio, la anunciada devolución de impuestos, reforma tributaria, aumento de tarifas públicas que vienen incidiendo en aquellos elementos de la cadena que tienen más valor. También preocupa la ley de descentralización empresarial y subcontrataciones empresariales así como el decreto sobre moratoria de introducción de nuevos eventos transgénicos.

Por otra parte, los consejeros trabajan sobre el Plan Estratégico de CAF previsto para corto y mediano plazo, y las acciones que se proponen impulsar este año, vinculado a su accionar con las cooperativas, y también al trabajo en alianzas con distintos agentes.

## Cooperación institucional. PPR.

Sobre fines del 2006 y comienzos de este año, se produjo un fuerte impulso en presentaciones de proyectos en el Proyecto Producción Responsable

(PPR) del Ministerio de Ganadería, en el cual CAF ha brindado un fuerte apoyo. El número de proyectos presentados superaron los 750, mejorando mucho las expectativas. En ese sentido CAF prestará especial atención este año al apoyo en la presentación de proyectos (por consultas: [lpose@caf.org.uy](mailto:lpose@caf.org.uy)).

## Cooperativas asociadas de CAF en intensa actividad

CALSAL y CLU. La cooperativa agraria de Salto, **CALSAL** (quien cumple este año medio siglo de trayectoria), junto a **Central Lanera**, INIA y DI.PRO.DE. firmaron sobre fines de año un convenio por el cual procuran trabajar con 40 productores en un proyecto que involucra el área de transferencia de tecnología y la investigación. Adriana Nobre, gerente de CALSAL dijo que *"el convenio está orientado a concretar y maximizar los esfuerzos en el Norte, tratando de mejorar los procreos, tendientes a una mayor rentabilidad en el rubro carne ovina."*

Por su parte, la **Sociedad de Fomento Rural de Colonia Suiza** culminó el año con una nutrida agenda de actividades ente las que se cuenta la inauguración de la nueva Cámara de Quesos. También firmó un convenio con Uruguay Rural para la habilitación de pequeños productores, en el marco del Programa para el Desarrollo de la Quesería Artesanal (Mesa del Queso).

## Central Lanera

Una experiencia de internacionalización del cooperativismo agrario uruguayo se ha venido desarrollando a través de vínculos que Central Lanera Uruguaya ha establecido desde hace bastante tiempo con cooperativas argentinas. CAF ha venido apoyando el vínculo entre CLU y FECORSUR, una federación de cooperativas gestionada por productores de una comunidad indígena mapuche de la Patagonia.

Durante el 2007 se prevé continuar este proceso de integración y trabajo conjunto que le permite a CAF apoyar el desarrollo de una cooperativa socia (CLU), aprovechando las oportunidades de cooperación dirigidas específicamente a fortalecer vínculos institucionales entre organizaciones de productores de diferentes países.